



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:31

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Domingo 16 de Mayo de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Pólvora quema a devotos.

+En una procesión, anciano pierde los pies y otros tres hombres sufren quemaduras graves, al ocurrir explosión.

+Los promesantes eran productores que le pedían lluvias a San Isidro Labrador, en el poblado de El Viejo.

+PRIMEROS TAPAZOS.

+Ricardo Mayorga comenzó a causar escándalo por su próxima pelea frente a ex campeón boricua Félix "Tito" Trinidad, a quien amenazó con noquearlo en ocho asaltos. Ayer, en la presentación oficial de la pelea del dos de octubre, en el Hotel Mandalay Bay, de Las Vegas, Nevada; Mayorga insultó a Trinidad, pero el padre de éste (centro) también la emprendió contra el púgil nicaragüense.

El Nuevo Diario

+Sarampión amenaza.

+Alerta en fronteras ante brote epidémico en México

+ Mayor incidencia en Chiapas, fronterizo con Guatemala, y puede extenderse hacia el sur.

+MINSA instruye plan preventivo e intensifica la actual campaña de vacunación.

+Una nica ejemplar en ejército de EU.

+Talento, profesionalismo y humanismo.

+Recibió entrenamiento militar y hace poco se graduó como una de las mejores en la especialidad de laboratorio cardiopulmonar.

+ Una de las mejores 60 alumnas de High School en EU

+ Humanismo y amor por Nicaragua es revelado por su papá Armengol Montenegro

+ Como padre teme que su hija sea mandada con la "Coalición" a la barbarie del frente de guerra iraquí

+Por no tener la ciudadanía gringa no ha podido estudiar otras carreras para llegar a trabajar en la NASA

+Cierran las compuertas en "Las Canoas".

+ Comienzan a poner orden en vandalismo masivo.

+ Se espera que con las lluvias embalse vuelva a niveles anteriores.

+Altamente sospechoso y hasta fue al entierro.

+Verdadero nombre de ex-policía preso.

+Un europeo fascinado por el gallopinto.

+Giorgio Mamberto deja Nicaragua.

+Llegó en 1999, proveniente de Guatemala donde era encargado de negocios, y ahora maneja las relaciones de la Unión Europea en toda Centroamérica.

+Dice que tienen confianza en el gobierno, a diferencia de la administración Alemán, cuando había "poca transparencia en el manejo del dinero público".



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:31

PAG - 2 -

+Miss Nicaragua destaca en Ecuador.

+Así de bella, luce Marifely Argüello, representante de nuestro país en el certamen de Miss Universo, en las presentaciones a la prensa días antes de realizarse el evento el 1 de junio en Ecuador. AFP/END

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Enrique Bolaños: Presidente de la República de Nicaragua. (Pág. 3 A)

“Ya enrollamos el trompo, ahora vamos a bailarlo”.

+A la mitad de su período de Gobierno, el presidente Bolaños considera que ha cumplido una primera etapa de su administración, en la que no solamente se alcanzó la culminación de un proceso por el perdón de la deuda externa y el ingreso a la multimillonaria Cuenta del Milenio, sino que el país recuperó su credibilidad a nivel internacional, lo que le permitirá entrar a una segunda fase de su mandato para hacerle frente a su mayor reto: el desempleo.

+Recomposición de directiva en diálogo Bolaños-Ortega. (Pág. 4 A)

+Dirigente del FSLN y el mandatario desestiman supuesto acuerdo entre el Gobierno y el PLC bajo auspicio de la Embajada de EE.UU.

+Ortega vaticina derrota de Bus.

+Navarro: Directiva no acatará fallo CSJ. (Pág. 4 A)

+El presidente en funciones de la Asamblea Nacional, Wilfredo Navarro, dejó entrever ayer que la directiva no acatará el fallo de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), que declaró con lugar el recurso de amparo interpuesto recientemente por varios magistrados y jueces contra el proceso de formación de la Ley de Carrera Judicial.

+Españoles apadrinan a miles de niños nicas. (Pág.5 A)

+El organismo español Infancia sin Fronteras ha beneficiado a unos 12 mil niños nicaragüenses, que reciben rehabilitación, atención médica, alimentación y entrenamiento en computación, danza, panadería y carpintería, en varios municipios del país.

+Gobierno ofrece polo de desarrollo en la frontera.(Pág. 5 A)

+Pero antes tendrán que garantizar el agua, con ayuda exterior.

+Acceso a información pública en la antesala legislativa. (Pág. 8 A)

+El anteproyecto de la Ley de Acceso a la Información Pública está en proceso de dictamen en la Comisión de Justicia de la Asamblea Nacional y se espera sea aprobada lo más pronto posible, para eliminar los obstáculos que impiden a la ciudadanía tener acceso a documentación que manejan discrecionalmente los funcionarios gubernamentales. La iniciativa ha sido acogida por legisladores y periodistas, para promover la auditoría social y la transparencia en la gestión del Gobierno.

El Nuevo Diario

+Bolaños y Ortega muy conciliados.(Pág. 3 A)

+ Ningún trato con PLC arnoldista.

+ Presidente mantiene que vetará... en este momento, cualquier ley para sacar a Alemán.

+ Esfuerzos comunes por crisis del petróleo y para consensuar 6% para universidades.

+ Recomposición de directiva de Asamblea, es asignatura pendiente.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:31

PAG - 3 -

+106 años de un sobrino-nieto de Andrés Castro. (Pág. 4 A)

+Nunca se casó ni fue a escuela.

+ Al héroe lo asesinaron por celos, le refirió su abuelita.

+ Recuerda desde Zelaya a los presidentes que han pasado, pero no cree en política.

Opinión

La Prensa

Una nación dividida. (Peter R. Bernal)

Cuatro años después de las elecciones presidenciales, los votantes estadounidenses están divididos, con la diferencia de que ahora es más enconada, una polarización casi sin precedentes, a favor o en contra de la administración o del precandidato de la oposición. Acudiendo al maestro de las encuestas de opinión pública de esta generación, John Zogby, un dato resulta predominante. Según el encuestador, en el año 2000, tres días antes de las elecciones generales, éste realizó un experimento en una supuesta contienda edilicia en la mítica ciudad de Oz, en la cual se le daba a escoger al votante entre un candidato con cerebro, pero sin corazón, y otro con corazón, pero sin cerebro. El resultado fue de 46.2 por ciento de apoyo para cada uno de ellos. Claro que no se trataba de personajes reales sino ficticios, identificado uno como "Scarecrow" (Espantapájaros) y el otro como "Tin Man". Salvando las distancias y con todo el respeto que merecen verdaderos candidatos a cualquier posición política, todo indica que hoy estamos más o menos en las mismas proporciones de apoyo que los aspirantes imaginarios.

Otro encuestador, Scout Rasmussen, dice que una explosión de opiniones en los medios de comunicación social de la última década sigue polarizándolo todo. Los votantes más conservadores escuchan a Fox y los llamados progresistas y liberales a CNN. Y continúa diciendo, si pregunta a un republicano le dice que la economía "está buena y mejorando", pero si le pregunta a un demócrata le dice que la economía "es pobre y se está poniendo peor". Pero lo más explícito de todo es la opinión del propio Rasmussen: "No escuchamos ya puntos de vista diferentes". En otras palabras, el abismo es infranqueable. No hay tolerancia para el adversario.

Aún así, los acontecimientos internacionales o los movimientos económicos pueden hacer variar el voto de esos que contemplan todo desde la clásica cerca. Y si nos trasladamos al lenguaje del boxeo, lo que está sucediendo es que hay un sector esperando la clásica "revancha" y otro tratando de evitarla. Todo indica que la pelea será de quince asaltos.

El Nuevo Diario

Nicaragua, prisionera de sus políticos. (Francisco Enríquez C.)

A través de los años, los países de América Latina han venido fragmentando sus modelos políticos, los cuales se han sumergido en un proceso de desgaste, de crisis, debido a que no son capaces de satisfacer o solucionar los problemas que a diario agobian a la población de sus naciones.

La desigualdad social y económica, una falsa gestión pública, la corrupción, el desprestigio institucional que abarca incluso a los partidos políticos tradicionales, así como la debilidad gubernativa, alimentan un desafecto hacia las expectativas producidas por el proceso de transición democrática vivido después de los años dictatoriales.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:31

PAG - 4 -

Es necesario que todos asumamos una nueva forma de ver y hacer la política, con una sociedad civil bien articulada y participativa, que coordine sus actuaciones, que nos permita identificar sus objetivos y estrategias de carácter concertador; además, debe existir un Estado moderno que pase de cumplir un rol abstencionista a uno de carácter intervencionista como lo mandata nuestra Constitución Política (artículo 130 p.1), dirigido a cumplir una función más integral.

Esto nos permitirá reafirmar valores democráticos e institucionales que Nicaragua requiere en estos tiempos. Si la juventud no es partícipe del cambio, el país nunca podrá marchar hacia un presente y un futuro esperanzador llenos de transformaciones de gran magnitud, pues la juventud es el motor del cambio. Esa voz de los olvidados, de los silenciosos, algún día tiene que ser escuchada. ¡El desafío está en nuestras manos! Recordemos la cita bíblica de don José Coronel Urtecho en Domus Aurea (Casa de Oro) del poeta nicaragüense Luis Rocha: “Sea bendita tu fuente, goza de la esposa de tu juventud: cierva querida, gacela hermosa, que siempre te embriaguen sus caricias y continuamente te deleite su amor”.

Caricatura

La Prensa

